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“政府不是没钱，
你们要拿出好的项目来”

“全面二孩”政策落地，在越来越庞大的“生
子大军”面前，医院产科的床位开始显得不那么
够用，吴存荣看在眼里，急在心里。

“政府目前在医药卫方面的投入确实还不
够，医疗水平和老百姓的实际需求也存在差距。
不过我想问问在座的各位医院院长，去年政府给
的预算经费你们花完没有？政府现在不是没有
钱，关键是项目规划不够好，执行得也不够快。
如何去超前谋划好的项目，把到手的钱花出去，
把设施建起来，造福老百姓，才是最重要的。”

吴存荣还表示，要加强基层公共卫生服务
的建设，让老百姓更方便地在家门口就能放心、
安全地看好病。“我曾去一个工地调研，工地上
有一万名工人，可工地附近连一个诊所都没
有。工人要是出现了感冒、发烧、拉肚子，他不
会去大医院，而会选择旁边的‘黑诊所’。如果
基层医疗卫生机构覆盖面更广，‘黑诊所’自然
就没有生存空间了。”

而针对有些政协委员提出的“医院人才队
伍匮乏”的问题，吴存荣也表示，要有相应的政
策导向，鼓励好医生留在县区医院，“不能一股
脑都往城里大医院跑。”

“鼓励社会资本发展高端医疗，
打好差异化牌”

随着我国进入中度老龄化社会，如何实现

“老有所养”是当前每个家庭都要面临的问题。
在会上，不少政协委员都提出让社会资本参与
到医养结合中来，对此吴存荣也深表赞同。

吴存荣表示，基本的医疗卫生服务投入交
给政府，对于社会资本来说，则要鼓励他们办专
科医院，为市民提供差异化的、高端的服务。“政
府给予他们政策引导，让社会资本走高精尖的
专业化道路。政府提供基本养老服务，高端的
养老服务就让社会资本提供。”

“喝瓶200块的酒不心疼，
为啥体检一次花200块嫌贵？”

2015 年 4 月 1 日，安徽省城市公立医院改
革拉开大幕，三甲医院的挂号费由以前的 5
元、10元，变成如今的10元、20元以及50 元。
但在吴存荣看来，这并没有完全体现医生的劳
动价值。

“在上海，挂一个专家号就要两三百元，
现在我们知名专家号 50 元一个，我觉得并不
太高。”吴存荣说，这其中有个理念很多人不理
解，就是“服务也是要花钱的”。“很多人把物质
价值看得很重，对服务的价值却不在意，总觉得
拿药花钱是应该的，但事实上医生看诊的过程
中提供的服务也是该付钱的。”

而在对健康的投入上，吴存荣也呼吁，市民
也该注重个人的投入。“聚餐喝瓶酒200块一点
不心疼，去体检一次花200块就心疼得要命，这
也是一个观念问题，必须要转变。想要提高全
社会的健康水平，个人也要增加些支出。”

同学询问合肥特产难住书记
可以把四大名点重新开发，作为随手礼

昨日下午2时50分左右，吴存荣来到庐阳区代表团。
“庐阳区是老城区，文化底蕴深厚，合肥市需要重视文化发

展”、“将挖掘老城区历史文化资源，龚家祠堂、段家祠堂、董氏
故居等历史源的修复和开发”、“打造多张文化名片，包括：市井
文化、三国文化、淮军文化、宗教文化”……多位代表都围绕着

“文化”二字发表看法，提出建议。
吴存荣举了个例子：“目前对到合肥旅游的人，我们没有什么

拿出手的特产，让别人带走。有一次，一个同学到这来，问我合肥
有什么特产可以带走，想来想去，就是四大名点了，但是包装不行，
能不能把四大名点重新开发出来，作为随手礼，买走送给人，这就
是文化。”吴存荣建议庐阳区，不要将历史文化当“包袱”，反而要深
度挖掘，尤其是民间文化，可以在几个街区建设中，每条街开几家
知名小吃，人气或许就能上来，在运营方面好好下点功夫。

老城区改造不要想着盖高楼
城市管理好不好不是高楼大厦多漂亮

“女人街一改造完成，有的商铺就提高房租，吓得商家也跑
了。七桂塘改得还不错，运营问题要放低身段，在今后的中菜
市路改造中要吸取经验教训，要好好研究运营。”吴存荣表示，
不是说老城区就是老态龙钟，老城区发展，要彰显“文化力量”，
要留住“老味道”。

对于庐阳区代表团代表提出的老城区改造的问题，吴存荣
表示：“老城区改造不是钱的问题，而是空间的问题。庐阳区是
真正的老城区，合肥几千年的历史文化积淀与传承载体，文化
的力量怎么弘扬，可以思考一下，‘十三五’转型，庐阳区要深刻
转型。”“城市管理好不好不是高楼大厦有多么漂亮，而是品
质。”吴存荣表示，文化要靠点滴传承，深入挖掘，把一点挖出来
就很好。

有的乱停到了孰不可忍地步
“精品城市”建设不光是喊口号的事情

昨日下午4时10分左右，吴存荣来到包河区代表团。
在听取多位代表的建议后，他说道：“包河区要建设成现代

化都市区，打造安徽第一区。”但在这个历程中，一定要在全面
大建设“突飞猛进”中，做好公共服务建设。

“现在有一个突出的问题，就是车辆乱停，停车没有秩序，没
有规矩，有的乱停都到了是可忍孰不可忍的地步。例如不少辅
路居然成了停车场，还有很多车主直接就在快车道、主干道上停
车……”吴存荣表示，现在都在说“精品城市”建设，但这不光是
喊口号的事情，一条街、一条路都管不好，怎么能建设精品。

“不仅是包河，合肥各县区今后都要下决心在公共服务上增
加力量，把‘治乱’放在第一位。环境是核心竞争力，环境好了，
项目自然来了。”吴存荣建议，各区都要发挥自己的优势，配套齐
全。“把环境建设得既温馨，又有文化底蕴，优势就出来了。”

合肥综合体过剩
银行贷款坏账比例高

“我觉得当前合肥市商业综合体发展存在
过度的问题，从我银行本职工作来看，我们此类
建设贷款放出十笔，至少有三笔不良。所以我
建议合肥市再规划的时候，就应该对商业综合
体进行适当管控，否则很有可能出现资产进去
盖出的是空楼。”合肥市政协委员高力平建议。

张庆军说：“在房地产去库存的这个问题
上，政府正在调研。总体来说，合肥房地产去库
存压力不是很大，至少住宅这块一天可以卖出
三四百套，可以比得上一些城市一周，甚至一个
月的销售量。房地产情况比其他城市要好得
多，但是结构性的矛盾还是存在的，特别是商业
这块相对来说是过剩的，压力还是比较重的。”

“房产去库存也可以弥补公共服务场所的
短板。比如说老太太跳广场舞没地方，而附近

商场恰好又闲置着，为何不可以利用起来作为
社区活动。当然，商业用地是商业的地价，现在
转变为社会服务，这里面会有一个差价的，那就
必须想办法解决计算和补偿的制度问题。”

僵尸企业不救也罢
不如尽早破产重组

在和委员交流时，张庆军还谈到了2016年
的经济形势，他认为合肥企业今年面对的形势
依然不容乐观。

“企业包括金融机构也有过教训，前几年合
肥经济高速增长的时候，一些企业盲目乐观，项
目实施的很大，风险防控措施不到位，导致资金
链断裂，企业难以生存。因此，企业发展时不能
盲目，增强金融风险意识。对于一些救不活的

‘僵尸’企业，不救也罢，应尽快通过并购、资产
重组或破产的方式解决问题，与其闲置在那里
消耗资源，不如尽快盘活一些资产。”

省委常委、合肥市委书记吴存荣参加政协医药卫生组分组会议

“健康合肥”，每个人都要转变观念
吴存荣参加庐阳区、包河区
代表团分组审议：

老城区
要留住“老味道”

□ 星级记者 俞宝强

“不是说老城区就是老态龙钟，老
城区发展，要彰显‘文化力量’，要留住
‘老味道’”、“可以把传统四大名点好好
做做”、“‘精品城市’不光是喊口号”……
1月19日下午，省委常委、合肥市委书记
吴存荣在参加庐阳区、包河区代表团分
组审议时表示，庐阳区不要将历史文化
当“包袱”，反而要深度挖掘。包河区
要按照“安徽第一区”建设。

合肥商业办公地产确实过剩

张庆军：商场空置着还不如给大妈跳广场舞
□ 孙锐 记者 祝亮

1月19日上午，合肥市市长张庆军参加合肥市政协十三届四次会议分组
讨论。在和委员讨论中，张庆军表示，合肥市消化房地产库存压力并不明显，
仅住宅每天都有三四百套交易量。同时他也坦言合肥市商业、办公地产确实
存在建设过剩的现象，是合肥楼市当前最突出的问题。

□ 记者 李皖婷

“我们总说‘健康合肥’，这个概念包括了很多内容，其中最受关注的就是
医疗健康。”昨天上午，省委常委、合肥市委书记吴存荣来到合肥市政协十三
届四次会议医药卫生组分组会议会场，和政协委员一起展开了一场“头脑风
暴”。在吴存荣看来，“健康合肥”是十三五转型发展的最大抓手，想要提高
全体市民的健康水平和幸福指数，政府、社会包括市民自身都要转变观念。


